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□文/图 本报记者 于文博

农贸市场与市民生活息息相关。
创文以来，我市市场监管部门多措并
举，全面整治、提升农贸市场。

9月3日，记者走访发现，各农贸
市场焕然一新，环境整洁、秩序井
然，颜值、内涵全面提升。

干净又方便 购物更舒心

记者在受降路农贸市场看到，路
面整洁，车辆摆放有序，每一家商户
的玻璃门都擦得干干净净，门前打扫
得一尘不染。在一家挂着“诚信商
户”流动红旗的店铺，店老板一边做
生意，一边注意着门口的车辆停放情
况，只要看到有车辆没有放好，就会
提醒车辆主人重新摆放。在辽河路农
贸市场，记者看到没有一家商户店外
经营。商户们已经养成了良好的经营
习惯，不仅注重店内的卫生，店门口
也清扫得很干净。在丁湾农贸市场北
门，摆放着寄存宠物的笼子和方便市
民采购的手推车，不远处设有监管咨
询服务台，市民在市场内遇到的任何
问题，都可以在此咨询或者投诉。

王女士在大学路与嵩山路交叉口
附近居住，每天都会到丁湾农贸市场
买菜。“以前市场里面比较乱，有车
还有人，大家挤过来挤过去的，我每
次买完菜都立刻走人。”王女士告诉
记者，现在市场入口处设置了门禁，
车辆不能进入，不再拥挤。市场换了
新顶棚，又修整了路面，在这里购
物，夏天晒不着、雨天淋不着，十分
方便，买菜可以精挑细选，待多久都
不会烦了。跟以前比，农贸市场现在
就像一个大超市，又干净又方便。

除了王女士，很多市民提及农贸
市场的可喜变化，都十分高兴。家住
马路街的刘燕常到受降路农贸市场买
菜。她说，以前她想带孩子到市场上
转一转，孩子却不愿意来，如今孩子
经常跟她一起买菜，不仅亲子交流多
了，孩子还认识了不少蔬菜。

网格化管理效果好

在农贸市场走访时，记者遇到了
许多网格员，他们分布在农贸市场的
各个角落，负责着各自的区域。据了

解，为了尽快实现农贸市场的全面提
升，我市市场监管部门对各农贸市场
实行网格分包制，因地制宜划定分包
区域。每一位网格员，负责检查分包
店铺是否有营业执照，是否存在销售
过期产品的行为，店员是否办理健康
证等，同时还要负责劝阻占道经营、
出店经营、乱停乱放、乱扔垃圾等。
此外，分包区域垃圾桶、消防器材的
摆放等，也由网格员负责。

每天，一进入农贸市场，网格员
就成了侦察兵：处处留心观察，事事
及时处理。巩亚汛是受降路农贸市场
的一名网格员，分包 6家商户。“每
天商户一开门营业，我们就到岗了，
一直到他们下班，我们再下班。”巩
亚汛说，“对于我们的工作，商户们
也很支持，有什么需要整改的，只要
和他们说一声，他们就会马上行动起
来，我们对此也感到很欣慰。”

为确保每一位网格员工作到位，
我市市场监管部门成立了暗访小组，
每周六随机选取点位，不打招呼、深
入暗访，同时将暗访结果运用到周例
会讲评中，体现在每周工作通报中。
自7月起，我市市场监管部门要求县
级干部原则上周六不休息，全部下沉
分包市场，“工作在一线、发现问题
在一线、问题交办在一线、督促整改
在一线”，确保整治、提升取得实效。

郾城区市场发展服务中心辽河路
市场办公室主任杨云超告诉记者，网
格化管理以后，每位网格员负责的区
域明确，监管的事项明晰，市场管理
效果显著。

多措并举确保食品安全

整治、提升农贸市场为了谁？市
民。我市市场监管部门设身处地为市
民着想，多措并举，确保食品安全。

违规屠宰活禽、农残超标等给食
品安全带来隐患。市场监管部门联合
各职能部门开展“白条禽”上市攻坚
战，通过突击夜查违法屠宰，拆除违
法设置的脱毛机，建设新的屠宰点
等，解决农贸市场长期存在的隐形宰
杀、屡禁不止的问题。为解决农残超
标问题，市场监管部门建成7个蔬菜
农药残留快速检测室，实现了对市区
10个农贸市场蔬菜检测全覆盖。一
旦查出蔬菜农药残留超标，立即责成
经营单位下架封存，并采取登记、复
检、无害化处理等措施，防止农药残
留超标蔬菜流入市场。

市场环境关系着市民的购物体
验，也关系着市场安全，市场监管部
门为此开展了多个专项活动。为解决
农贸市场人车混杂问题、车辆占用消
防通道问题，市场监管部门为沟张农
贸市场、柳江路农贸市场、丁湾农贸
市场等安装了门禁，上午7点30分至
11点 30分实行门禁管理，严禁车辆
进出市场，并在高峰时段安排专人执
勤，劝导市民规范停放车辆。针对农
贸市场的卫生问题，今年以来，市场
监管部门坚持每周五下午开展清洁行
动，并通过市场管理人员带动商户、
发动商户参与到创文中来。目前，各
个农贸市场的商户已经形成“日常垃
圾不落地、周五进行大扫除”的经营
习惯，市场卫生情况得到明显改善。

市市场监督管理局负责人表示，
农贸市场人流量大，管理难度也比较
大，他们会坚持网格化管理，高标
准、严要求，确保每个农贸市场安
全、整洁，市民购物放心、舒心。

在受降路农贸市场在受降路农贸市场，，网格员用放网格员用放
心秤帮市民核重心秤帮市民核重。。

柳江路水景新苑小区柳江路水景新苑小区，，私占停车位私占停车位。。

中银花园小区中银花园小区，，毁绿种菜毁绿种菜。。

千盛百货东门千盛百货东门，，垃圾成堆垃圾成堆。。

舟山路舟山路6666号院号院，，进出通道及院内堆放进出通道及院内堆放
粉刷物料半月之久粉刷物料半月之久，，影响居民通行影响居民通行。。

人民路与燕山路交叉口旁停车场西南人民路与燕山路交叉口旁停车场西南
角角，，有人在路边用泡沫箱种菜有人在路边用泡沫箱种菜。。

□本报记者 朱 红

道路整洁，人车通行有序，“门
前三包”落实到位……漯河的美丽、
宜居，离不开城管人的付出。

一人管一段路
“老陈，咱家店铺前面的地砖烂

了。”8月31日晚上10点，陈红安在群
里收到这样一条信息。他立马回复：

“明天上午安排人整修。”陈红安是市
城管综合执法支队郾城大队队员，也
是“泰山路（海河路至辽河路段）”微信
群的群主，群里49名成员都是该段路
两侧店铺的老板。“每天这样的消息总
会有几条，一有空我就赶紧看看群里
面谁给我说话了。”陈红安告诉记者，

“看到信息第一时间就要去处理。如果
超出了自己的能力范围，要及时告知
相关职能部门并督促他们尽快落实。”

让信息多跑路，让群众少跑腿。
市城管综合执法支队副支队长赵凯
说：“每一名城管队员管一段路，每
一段路建一个微信群，把街上的商
户、店铺老板都拉进群里，有问题发
群里，城管队员要第一时间去处理。”

新划车位6253个
“过去街上乱停乱放严重，很不

方便。现在停车规范有序，心里舒坦
多了。”家住黄山路阳光世纪苑小区
的居民李红说。近年来，停车难困扰
着很多人。今年5月以来，市城管综
合执法支队按照应划尽划、能划尽

划、见缝插针、规范有序的原则，倾
听群众心声、实地考察分析后，在市
区主次干道、居民小区、公共场所、
商户门前区域新施划停车位6253个，
居民停车更方便，人车通行更顺畅。

“为市民服务是我们工作的出发
点，也是落脚点。”市城管综合执法支
队停车秩序管理中心负责人赵建伟说。

“都跟我去路上”

7月21日晚，我市普降暴雨，局部
大暴雨。市城管综合执法支队立即启动
防汛应急预案，组织人员进入各自分包
区域，在市区主干道路上不间断巡查，
做好责任路段积水点疏通排水工作，安
排人员做好重点积水点值守。

“留下一个人值班，剩下的都跟我
去路上。”当晚7点，市城管综合执法
支队西城大队大队长刘玉丰站在办公
室门口说了这么一句话后，转身就冲
进大雨里，赶赴分包区域进行指挥。

城管人让城市更美丽

“农贸市场就像大超市”


